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中共中央总书记、国家主席、中央军委
主席、中央全面深化改革委员会主任习近平
11 月 26 日下午主持召开中央全面深化改革
委员会第十一次会议并发表重要讲话。他强
调，继续全面深化改革，既要排查梳理已经
部署各项改革任务的完成情况，又要把四中
全会部署的重要举措及时纳入工作日程，抓
紧就党中央明确的国家治理急需的制度、满
足人民对美好生活新期待必备的制度进行研
究和部署，实现改革举措的有机衔接、融会
贯通，确保取得扎扎实实的成效。

习近平总书记的讲话让网友们深受鼓
舞。许多网友认为，推进全面深化改革，符
合时代需求，能让我们的国家越来越强大。

“全面深化改革是全社会的共识”

“继续全面深化改革”是此次会议的关注
重点之一。从 11 月 26 日到 27 日，人民网、
新华网、央视网、中国共产党新闻网、中国
网、环球网、中青网、中国新闻网、中国军
网等各大媒体平台在第一时间转发播送了会
议召开的相关讯息。

环球网发表了题为 《抓牢制度建设主
线，推进全面深化改革》的评论。文章认为，
增强改革自觉性，推进国家制度和国家治理体
系建设。就国家治理而言，制度是前提，能够
起到根本性、全局性、长远性作用。当前，推
进国家治理体系和治理能力现代化，就是要使
各方面制度更加科学、更加完善，实现党、国
家、社会各项事务治理制度化、规范化、程序
化，善于运用制度和法律治理国家。从这个角
度来说，必须增强以改革推进国家制度和国家
治理体系建设的自觉性。

中国网栏目 《中国习观》 发表了题为
《习近平这样论述“全面深化改革”》 的文
章，梳理了习近平总书记关于全面深化改革
的重要论述。文章梳理称，在新时代，中国
人民将继续自强不息、自我革新，坚定不移
全面深化改革，逢山开路，遇水架桥，敢于
向顽瘴痼疾开刀，勇于突破利益固化藩篱，
将改革进行到底。

网友们也纷纷赞同，认为全面深化改革
让中国道路越走越宽，中国未来一定会发展
得更加美好。

网友“三余无梦生”认为：“全面深化改

革是全社会的共识，只有顺应时代发展要
求，顺应人民的期待，我们的事业才能越干
越好。”网友“事事关心”留言说：“我们都
知道，中国这艘巨轮正在改革的深水区里行
驶，一定会有许多艰难险阻，但这都难不倒
我们，只要大家一起努力，必能驶向美好的
明天！”

在“学习强国”客户端上，网友们也纷
纷表达了自己对全面深化改革的支持。

网友“杨君”说：“我们要认真学习落实
会议精神，坚持全面深化改革。”网友“王前
云”说：“全面深化改革，努力全面进步，能
让我们的国家越来越强大。”网友“周国华”
说：“改革不仅需要胆略和勇气，更需要决心
和恒心。”网友“曹利华”说：“全面深化改
革，落实方案要因地制宜。”网友“问路之
心”则说出了心中的期待：“心系人民，豪迈
而往，努力前行，不负荣光。”

“为会议决策的全面务实点赞”

本次会议审议通过了 《关于构建更加完
善的要素市场化配置体制机制的意见》、《关
于完善农业支持保护制度的意见》、《关于深

化我国医疗保障制度改革的意见》、《关于全
面加强新时代大中小学劳动教育的意见》、

《关于构建现代环境治理体系的指导意见》、
《关于深化新时代教育督导体制机制改革的意
见》、《关于加强农业科技社会化服务体系建
设的若干意见》、《中央有关部门贯彻落实党
的十九届四中全会 〈决定〉 重要举措分工方
案》 和 《党的十八届三中全会以来全面深化
改革评估报告》。

网友“成蹊心理”说：“为会议决策的
全面务实点赞。会议讨论和解决的都是我们
关心的重要问题，特别是教育和医疗。教育
要培养脚踏实地务实求真地健全人格，所以
劳动教育非常重要。医疗是关系老百姓生命
的大事，保障医务人员的基本收入，让他们
安心为人民服务，让人民安心享用医疗服
务。”网友“树洞里的猩猩”对此表示认
同：“劳动教育的加入，是教育发展的重要
一步。”

还有网友表示，全面深化改革重点在
“全面”，必须凝聚最广泛的共识，推动各项
改革协同配合。

网友“短发初V51847”说：“全面深化改
革是未来发展的关键，广开言路能更好地听取

各界群众意见，尤其是对改革过程中遇到的困
难和问题的意见。用最大公约数来凝聚共
识。”网友“玄海”跟帖说：“用‘天下人干
天下事’的眼光才能使全面深化改革大业更
好地实现。只有凝聚了共识，才能充分考虑
各项改革之间的关联性，取得总体效果。”
网友“亥时热评”说：“全面深化改革的分
量重如泰山。只有全面深化改革才能让中国
道路越走越宽。这一点，不仅国人期盼，国
际上也都期待看到中国的成功经验。”

“我要点赞‘中国之治’的强大魅力”

会议强调，党的十九届四中全会 《决
定》 为全面深化改革系统集成、协同高效提
供了根本遵循。我们现在要做的是，推动各
项改革向制度更加成熟更加定型靠拢，让各
项改革相得益彰、发生化学反应。

对此，广大网友纷纷表示支持。
网友“莫妮卡”说：“我要点赞‘中国之

治’的强大魅力，我们的祖国不仅是一个有
能力的国家，还是一个有魅力的国家。将国
家治理体系和治理能力相结合，体现了党对
治理国家的深刻认识和高超的国家治理智

慧。”网友“db88hqzs”说：“中国发展的强
大动力让世界为之惊叹，正是源自中国国家
制度和国家治理体系的显著优势。”网友

“清清爽爽”认为：“吸收方方面面的聪明才
智，听取各个层面的意见建议，党的方针政
策具有强大的生命力！”网友“潇潇雨”
说：“方向决定前途，道路决定命运！这次
会议释放最强音，让我们继续践行党的十九
届四中全会精神，一起振兴中华！”网友

“赵云”感叹：“中国特色社会主义制度是民
心所向，众望所归。”网友“海豚”说：“坚
定信心，保持定力，锐意进取，开拓创新，
坚持和完善中国特色社会主义制度，推进国
家治理体系和治理能力现代化！”网友“夏
年华”说：“看到中国特色社会主义制度源
源不断地释放生机与活力，我们的生活越来
越幸福美好，作为一名中国人感到非常自
豪！”网友“桃加李”说：“我们有信心、有
底气。党的十九届四中全会彰显了中国共产
党的智慧，作为一名党员，我为此感到骄
傲。”网友“轨迹”表示：“坚持和完善中国
特色社会主义制度、推进国家治理体系和治
理能力现代化，我也要为实现中华民族伟大
复兴的中国梦不懈奋斗！”

网友热议中央全面深化改革委员会第十一次会议

“全面深化改革让我们的生活更美好”
本报记者 杨俊峰

近年来，江苏省徐州市睢宁县实施的“碧水清流”工程、城区水环境治理工程、“水更
清”工程等，成效显著。图为睢宁县一泓碧水绕城郭的美景。 洪 星摄 （人民图片）

陕西省宁强县探索建立“紧密型医共体”，有效破解优质医疗资源下沉难题，在方便群
众就医的同时，降低患者成本、控制过度医疗。图为巴山镇石坝子村村医余国民 （左） 为村
中老人上门服务。 新华社记者 陶 明摄

陕西省宁强县探索建立“紧密型医共体”，有效破解优质医疗资源下沉难题，在方便群
众就医的同时，降低患者成本、控制过度医疗。图为巴山镇石坝子村村医余国民 （左） 为村
中老人上门服务。 新华社记者 陶 明摄
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2019年11月22日至24日，由广东省广州市人民政府和国际金融论坛

（IFF）共同主办，广州市地方金融监管局、广州南沙开发区管委会等承办的

国际金融论坛（IFF）第16届全球年会（F20峰会）在广州举行。来自国内外

的嘉宾齐聚花城，围绕“全球稳定：新变局、新发展”的主题进行深度、综合

性讨论。

在此期间，广州南沙参与承办了粤港澳大湾区圆桌会议，向与会者展

示了南沙打造高水平对外开放门户枢纽的努力以及在金融领域取得的成

绩。位于南沙明珠湾核心区的国际金融论坛（IFF）永久会址于今年11月24

日正式启动建设。

推进粤港澳大湾区互联互通

在粤港澳大湾区圆桌会议上，与会嘉宾聚焦金融合作、科技创新、规则

衔接、市场信息、管理制度等重点领域，围绕促进粤港澳三地合理分工、协

作和更好发挥各自专业优势展开研讨，并举行广州南沙国际绿色技术创新

基地签约启动活动。

作为国家新区、自贸试验区、粤港澳全面合作示范区，南沙致力打造高水

平对外开放门户枢纽。发挥地处大湾区中心区域的区位优势，未来三到五

年，广州地铁18号线、22号线、深茂铁路、深中通道等一批重大交通基础设施

计划投入使用，将构建起以南沙为中心的大湾区“半小时交通圈”。

南沙区正加快建设南沙科学城、中科院明珠科学园、香港科技大学(广

州)、庆盛科技创新产业基地，探索建设粤港深度合作园、粤澳合作葡语国家

产业园等，为孵化集聚粤港澳的优质企业提供平台和载体。随着粤港澳院

士专家创新创业联盟等的顺利运营，南沙新区、自贸区的粤港澳合作成果

层出不穷，不断做强做大。

国际金融论坛永久会址启动建设

11月24日下午，国际金融论坛（IFF）永久会址宣布正式启动建设。IFF

永久会址项目是南沙国际金融岛首批落户项目之一，投资规模35亿元，用

地规模为24万平方米，总建筑面积30万平方米。

南沙金融岛之于广州南沙，如金融街之于北京，二者相辅相成。未来，

“金融岛”将成为广州乃至广东省面向国际的重要城市名片。

作为国际金融岛，南沙国际金融岛建设将以国际金融论坛永久会址为

核心，充分引入全球金融业高端要素资源，建设粤港澳大湾区及广州全球

创新金融平台、全球金融资源配置平台。依托广州南沙的区位、空间和政

策优势，国际金融论坛全球年会将持续在金融岛项目的IFF永久会址举办。

国际金融论坛相关负责人表示，国际金融论坛永久会址落户南沙，有

助于吸引众多国际机构、企业、资本和人才融入广州、融入南沙。期待嘉宾

今后每年相聚广州南沙，出席论坛活动，为全球金融事业积极建言献策。

凸显南沙金融改革创新成果

国际金融论坛永久会址选择落户南沙，是南沙集聚金融产业的成果。

近年来，广州南沙扎实抓好金融服务实体经济、防控金融风险、深化金融改

革三项任务，加快金融业对外开放试验示范窗口和粤港澳全面合作示范区

建设，金融改革创新工作取得阶段性进展。

广州南沙正在着力构建以跨境金融、航运金融、科技金融、融资租赁、

股权投资等为特色的现代金融服务体系。截至2019年第三季度，南沙区落

户金融及类金融企业 6504 家，比南沙自贸区挂牌前增加 52 倍，累计完成

131架飞机和53艘船舶租赁业务，成为粤港澳大湾区最大的飞机船舶租赁

集聚区。目前南沙正着力建设金融业对外开放试验示范窗口，已开展多项

跨境金融创新业务，同时还开展了跨境人民币放/贷款、双向人民币资金池

业务。

同时，南沙新区、南沙自贸区营商环境持续优化，不断完善金融产业扶

持政策；金融风险防控能力不断加强，应用人工智能和大数据等技术开发地

方金融风险监测防控平台，为吸引更多国内外优质金融机构落户保驾护航。


